



ACTA

Expediente nº	Órgano Colegiado
PLN/2024/5	El Pleno

DATOS DE CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN

Tipo Convocatoria:

Ordinaria

Fecha:

17 de octubre de 2024

Duración:

Desde las 12:45 hasta las 14:00

Lugar:

SALON PLENOS

Presidida por:

MARIA SOLEDAD ALVAREZ CASCON

Secretario:

MARIA ROSADO SANCHEZ

ASISTENCIA A LA SESIÓN

Nº de identificación	Nombre y Apellidos	Asiste
00104351T	Dario Edmundo Valero Ramos	SÍ
07843937V	JOSE MARIA GOMEZ RODRIGUEZ	NO
07953639D	MARIA SOLEDAD ALVAREZ CASCON	SÍ
12218380K	Maria Concepcion Hernandez Vicente	NO
07991378M	Maria Amparo Rodríguez Santos	SI

A) PARTE RESOLUTIVA

En primer lugar se da lugar a la votación al objeto de la inclusión en el Orden del Día de tres puntos .

Se aprueba por unanimidad la inclusión de estos tres puntos :

1.-SOLICITUD AUTORIZACIÓN DE LA ASOCIACIÓN “VIRGEN DE LAS NIEVES” DE





ENCIERRO DE VAQUILLAS

2.- SOLICITUD AUTORIZACIÓN DE LA ASOCIACIÓN “VIRGEN DE LAS NIEVES” DE APORTACIÓN ECONÓMICA FIESTAS DE SAN BLAS.

3.- SOLICITUD AUTORIZACIÓN DE LA ASOCIACIÓN “VIRGEN DE LAS NIEVES” ACTUACIÓN MUSICAL EN EL PARKING PÚBLICO EN LAS FIESTAS PATRONALES

1.- Aprobación del acta de la sesión anterior

Favorable	Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento
------------------	--

Resolución:

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL ACTA DE LA SESION ORDINARIA DEL 27 JUNIO 2024

2.- APROBACION PROYECTOS OBRA PLANES PROVINCIALES 2024-25:

Favorable	Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento
------------------	--

Resolución:

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD LOS PROYECTOS DE LAS DOS OBRAS

INCLUIDAS DENTRO DE LOS PLANES PROVINCIALES DEL BIENIO 2024-2025

CON LAS SIGUIENTES DENOMINACIONES:

1.-RENOVACION REDES PLAZA MAYOR CONEX. PLAZA BARRIO HONDO : 17.797,30€

2.-RENOVACION REDES CALLE JUAN ANTONIO MELON CONEX. PLAZA FUENTE LA PILA : 47.920,90€

3.-APROBACION DIAS FESTIVOS LOCALES 2025

Favorable	Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento
------------------	--

Resolución:

Se aprueba por UNANIMIDAD el establecimiento de Dias Festivos de carácter local AÑO 2024 los días 5 Y 6 AGOSTO 2025

4.-APROBACION CONCESION MEDALLA SAN BLAS 2025

Favorable	Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento
------------------	--

Resolución:

SE ACUERDA POR UNANIMIDAD QUE LA CONCESIÓN DE LA MEDALLA DE “SAN BLAS” 2025 SEA PARA: DON AGAPITO HERNANDEZ IGLESIAS.





EN CASO DE QUE DON AGAPITO DECLINARA DICHA MEDALLA SE PROPONE A DON ANGEL CASCÓN ROSELLÓN Y DON MANUEL CASCÓN ROSELLÓN.

5.-APROBACION APORTACION ECONOMICA ASOCIACIÓN VIRGEN DE LAS NIEVES

Favorable	Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento
------------------	--

Resolución:

EN VIRTUD DE SOLICITUD REALIZADA POR LA ASOCIACIÓN CULTURAL “PEÑA VIRGEN DE LAS NIEVES “ SE APRUEBA POR UNANIMIDAD LA APORTACIÓN A DICHA ASOCIACIÓN EN LA CANTIDAD DE 1.500,00€ PARA SUGRAGAR GASTOS DE LA FESTIVIDAD DE “SAN BLAS” AÑO 2025.

6.-SOLICITUD AUTORIZACION ENCIERRO VAQUILLAS ASOCIACIÓN VIRGEN DE LAS NIEVES

Favorable	Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento
------------------	--

Resolución:

EN VIRTUD DE SOLICITUD REALIZADA POR LA ASOCIACIÓN CULTURAL “PEÑA VIRGEN DE LAS NIEVES “ SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, LA AUTORIZACIÓN PARA QUE DICHA ASOCIACIÓN REALICE (CON MOTIVO DE LAS FIESTAS PATRONALES DEL MES DE AGOSTO DEL AÑO 2025) UN ENCIERRO DE VAQUILLAS EL PRÓXIMO DÍA 6 DE AGOSTO DE 2025.

7.-SOLICITUD AUTORIZACION PARA ACTUACION EN PARKING MUNICIPAL ASOCIACIÓN VIRGEN DE LAS NIEVES

Favorable	Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento
------------------	--

Resolución:

EN VIRTUD DE SOLICITUD REALIZADA POR LA ASOCIACIÓN CULTURAL “PEÑA VIRGEN DE LAS NIEVES “ SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, LA AUTORIZACIÓN PARA QUE DICHA ASOCIACIÓN REALICE (CON MOTIVO DE LAS FIESTAS PATRONALES DEL MES DE AGOSTO DEL AÑO 2025) UNA ACTUACIÓN DE UN GRUPO MUSICAL EN EL PARKING PÚBLICO DE ESTE MUNICIPIO.

B.- INFORMES DE ALCALDÍA

1. Plan de sequía Diputación.





Se informe del desarrollo de los trabajos de explanación de la parcela, se colocaron 2 depósitos flexibles de 500 m³ cada uno y se realizaron todos los trabajos necesarios de empalmes de tuberías con la principal que viene desde la zona del arroyo Milano hasta el depósito de los Caños.

Dado las dificultades del terreno, las dificultades que suponen la gestión de salidas y entradas de agua a los depósitos y las grandes variaciones de caudal en el mes de julio, se pudo llenar uno de los depósitos flexibles, quedando el segundo vacío.

Al haber sido un año con lluvias abundantes en la primavera, no hemos tenido necesidad de cortes de agua, por lo tanto no hemos tenido que utilizar todo el agua acumulado, aunque si el verano se ha extendido mucho y los consumos de agua han sido altos, motivo por el que las fuentes tuvieron que cerrarse y no se han podido volver a poner en funcionamiento hasta el mes de octubre.

A mediados de septiembre la escasez de agua era relevante y existió el peligro de tener que utilizar más agua acumulada en los depósitos flexibles, llegamos tan justo hasta el momento de las lluvias de octubre que vimos claramente la importancia de tener nuestras propias reservas de agua ante estos veranos tan largos que estamos sufriendo.

2. Pleno de Mancomunidad:

Se informa de que a principio de Julio tuvimos pleno de Mancomunidad.

El principal tema a tratar era sobre la empresa de comunicación que hay contratada, no se estaba de acuerdo con el funcionamiento y el coste que suponía, estuvo presente la empresa actual para explicar que hacían hasta ahora y que podían hacer en un futuro, también se habló de otras empresas que podrían realizar este servicio y la necesidad de variar el trabajo que se está realizando con implicación directa de la empresa en el territorio y la elaboración de los artículos. No llegamos a un consenso sobre quién tendrá que realizar el trabajo de ahora en adelante y qué trabajo que queremos que se realice.

De esto mismo seguimos hablando en la comisión separada para temas de turismo y tenemos 2 ofertas por concretar.

Otro tema importante fue la traída de agua desde Navamundo. Por parte de la Mancomunidad todo firmado y decidido, pero los procesos en la Junta de Castilla y León son muy lentos, hace poco ha llegado el informe de Confederación del Tajo dando el visto bueno a la utilización del agua de la presa, el proyecto aún no está terminado y no ha salido la obra a licitación y un etc de cosas que hay que hacer siguen sin estar en marcha. Por todo esto los plazos que nos dieron en un principio, fin de obras en verano del 2025, será en el 2026 o más.

Hablamos de la posibilidad de poner en marcha un par de senderos con inclusión de obras escultóricas y hacerlos atractivos al turismo, dependiendo de subvenciones y eso funcionará si se consiguen estas.

Hablamos de un proyecto que se presentó a una subvención hace años y no se consiguió, sobre contadores de agua vía radio y la necesidad de tener que hacer algo al respecto por la necesidad que





surgirá para el control cuando venga el agua desde Navamuño. No se pudo concretar por la necesidad de subvención.

Se presentará un proyecto cultural común para los 15 pueblos a ADRISS en el que hay parte desarrollado por Tu Librería de Siempre, pero dependerá de si lo subvencionan o no.

3. **Noches de Cultura, Diputación.**

Se informa de la concesión desde Diputación el programa Noches de Cultura. Con este programa hemos realizado algunas de las actividades culturales durante el verano.

Es un programa con muchas exigencias en cuanto a enganches de luz, escenarios, y horarios. Exige una parte grande de trabajo desde el ayuntamiento para conseguir escenario, costes de traslado, lugar para guardarlo, electricista para los enganches de luz, dificultades para la exigencia de darles de cenar ya que los establecimientos hosteleros cierran pronto y no atienden a la hora de finalización de los espectáculos.

4.

5. **Junta directiva de ADRISS grupo de acción local.**

Se presentó ya aprobado el Procedimiento Interno de Gestión para los años 2023 a 2027 ya que estamos en un nuevo periodo subvencionable. Este es un paso para la entrega de documentación a la Junta de Castilla y León y Europa para poder recibir los fondos con los que trabajar en este periodo.

Se han prorrogado algunos expedientes presentados por los motivos anteriores.

Hay varios proyectos en los que se está trabajando como son el concedido por TerrAlimenta, el CIT (Centro de Innovación Territorial), proyecto CLIMAAX, etc. Estos proyectos tienen como temática nuestro campo y su producción.

El Centro de Innovación Territorial está situado en Villanueva del Conde ya que se ha utilizado el edificio de la antigua residencia de día, por espacio y situación para los cultivos. Se están realizando los pasos para que sea un centro homologado de formación no reglada y poder formar a los jóvenes que quieran quedarse en el medio rural a trabajar en los sectores de agricultura y viticultura fundamentalmente..

6. **Falta de médicos.**

Ante el serio problema surgido por la jubilación de dos médicos en la zona, uno de ellos nuestra doctora, y la no contratación de nuevos médicos, nos vimos obligados a quejarnos ante la gerencia de Sanidad por la escasa y mala atención en los consultorios.





El gerente tomo la determinación de contratar a residentes para poner un parche ya que estos no profesionales aún deberían pasar consulta con un profesional a su lado y no lo hacían, o desplazando médicos desde la zona del Maillo o Cabaco, por lo que si había una urgencia por la mañana había que localizar al médico en estos pueblos, cambiando los horarios y distribuciones de médicos en la zona, todo menos contratar a nuevos profesionales.

Ante la presión nos hicieron promesa de contratar médicos en septiembre, cosa que no se ha cumplido, por lo que tendremos que elevar otra queja a Sanidad y seguir movilizando los recursos necesarios para que cumplan lo que deben..

7. Oficina móvil de la Guardia Civil.

El día 23 de julio por la tarde estuvo ubicada en el parking público por si alguien tenía alguna consulta o denuncia.

Se trata de un vehículo con una oficina integrada, conexión para su trabajo y unas instalaciones acondicionadas para la recepción de cualquiera que necesite trámites o consultas.

Estuvimos casi hora y media en la que no acudió nadie a utilizar el servicio.

8. Homenaje a Helénides de Salamina

Se informa de que 28 de julio. Helénides de Salamina, así se hizo llamar durante parte de su vida Ángel Rodríguez Campos, nacido y criado en Mogarráz, ejerció su vida profesional en Casar de Cáceres siendo maestro, donde hoy en día hay una universidad popular con su nombre, su principal obra es el Panelenio, libro de poesía contando echo épico.

Este es el motivo por el que se hizo un homenaje con lectura ininterrumpida durante todo el día leyendo parte del Panelenio.

Tuvo bastante aceptación y participación, se le hizo un pequeño regalo a los participantes. Fue organizado por Tu Librería de Siempre y el Ayuntamiento, la lectura se realizó en el Solano ante todo aquel que pasaba o quería quedarse a escuchar o leer..

9. Fiestas Patronales Virgen de las Nieves

Las Fiestas se desarrollaron sin incidentes y dentro del programa establecido por la Asociación Cultural Peña Virgen de las Nieves.

Colaboramos como se lleva realizando durante muchos años, económicamente, con personal de limpieza, con solución de permisos, vino de honor y un largo etc de los que suponen unas fiestas patronales.





10.-Obras en la Fundación Juan Antonio Melón

Se informa de que estas obras no terminaron en julio, están terminadas desde el 30 de septiembre, están musealizando y dicen que entregarán la obra la semana del 21 al 27.

Esto nos está provocando grandes inconvenientes ya que no hemos podido utilizar el edificio para realizar diferentes actos y tampoco han podido trabajar en su oficina la D.O. Sierras de Salamanca.

Aún entregando la obra, no tenemos fecha de inauguración.

10. - Presentación web y app del Plan de Sostenibilidad Turística.

Se informa de que el pasado 9 de Agosto , en la sede de Diputación de Salamanca se presentó la Web y la app del Plan de Sostenibilidad Turística. Herramienta útil donde hay una recopilación de información, rutas, eventos y demás cosas referentes a los 30 pueblos que forman parte de este proyecto.

11. - Homenaje a Eufemio Puerto

Se informa de que el 16 de Agosto. el Ayuntamiento participó en el homenaje realizado a Eufemio Cascón como mogarreño que realizó buenas acciones por su pueblo y sus habitantes. La participación fue de forma presencial en las diferentes acciones durante todo el día, y la aportación de la placa situada en la fachada de su sobrina Visitación Cascón.

12. -Contratación Eltur

Se informa de la contratación con esta subvención de la Junta de Castilla y León a un operario a jornada completa durante 6 meses, comenzó el día 1 de Octubre.

Son funciones comunes de las que se realizan de forma habitual en el ayuntamiento.

El operario es del municipio, cosa que cada día cuesta más encontrar.





13. Premios Fundación Santo Cristo de Arroyomuerto

El 28 de septiembre. desde hace 10 años la Fundación hace un concurso literario y fotográfico, la entrega de premios se realizaba en San Miguel de Robledo hasta este año, es la primera vez que se realiza la entrega de premios fuera de esta localidad y nos eligieron como primer lugar en el que hacerlo. De ahora en adelante cada año se realizarán en distintos pueblos.

El acto consiste una visita por el pueblo de San Miguel de Robledo y unas explicaciones pertinentes a la Fundación, esto por la mañana y por la tarde la entrega de los premios adjudicados entre las más de 200 obras presentadas de todo el mundo. Acto emotivo con los premiados presentes y la explicación de las obras, tanto literarias como fotográficas. Después un vino de honor.

De todo ello se encargan desde la Fundación y desde el municipio se preparan las instalaciones y el apoyo en la entrega de premios y la asistencia.

14. - Ruta del jamón

Se informa de que el pasado 16 de julio hubo reunión de la junta directiva para las firmas correspondientes y poder registrar la asociación y legalizar todo lo necesario para su funcionamiento.

Aprobamos la petición de ayudas a diferentes instituciones, entre ellas la Junta de Castilla y León, Diputación de Salamanca y grupos de acción local.

Presentación de un proyecto ambicioso para la petición de recursos para llevarlo a cabo.

Convenio con la DOP de Jamón de Guijuelo para la sede, comunicación y certificaciones.

Aprobación de las acciones que se llevarán a cabo como el registro de la marca, presentaciones a instituciones, presentaciones públicas..

15. - Diferentes reuniones y asistencias.

Se informa de la clase inaugural en la facultad de documentación y traducción, inicio de curso de los alumnos de 1er curso para sus trabajos comunes de traducción y documentación sobre el bordado serrano.

Asistencia y participación como miembro de la junta de ADRISS en las entrevistas y actos de Leader Tour realizadas en la carpa situada en la Vaguada en Salamanca.





Asamblea de la Asociación del parque Micológico al que pertenecemos, tratar como está funcionando, las actividades que se realizan como las exposiciones de setas (en Mogarraz el mes de septiembre), curso de setas rotatorios por orden en los municipios que componen el parque.

16. - Concentración de Seat 600. Ruta por la Sierra de Francia.

Se organizó desde el Ayuntamiento y un componente del Club de Seat 600 de Salamanca vinculado a Mogarraz, hijo de nacida en Mogarraz.

La asistencia de coches rondó los 60. Se alojaron, comieron, cenaron, participaron de catas en nuestro establecimientos. Hicieron en definitiva un gran gasto durante los días 4, 5 y 6 de octubre.

El ayuntamiento participó en la organización, permisos necesarios, regalos a los participantes, asistencia y ayuda al buen funcionamiento.

17.- Día 12 de Octubre

Se informa del acompañamiento a la Guardia Civil de la Alberca en los actos de homenaje a su día.

Como años atrás se ha regalado el centro de flores con la bandera de España con rosas y un obsequio para cada uno de los agentes que están de servicio en el acuartelamiento de la Alberca, el regalo fue comprado en un establecimiento del municipio.

C) RUEGOS Y PREGUNTAS

No hay asuntos

DOCUMENTO FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE

